

## Diagonales : Première classe

02-03-2011

Le trajet Lausanne-Paris en train, départ 18h03 - arrivée 21h59, est proposé en seconde classe à 80 euros sans réduction pour les plus de 12 ans. En première, il est à 93 euros pour les plus de 25 ans, et à 78 euros pour les 12-25 ans. Pour les plus de 25 ans, le confort de la première fait l'objet d'un surcoût : la hiérarchie des prix n'appelle pas de commentaire. Il en va autrement pour les plus jeunes. Pourquoi, dans ce cas, cette décote de la première classe ?

Excluons une éventuelle malice des informaticiens pour favoriser le dialogue entre les cadres supérieurs et la jeunesse : en première &ndash; sauf quand le train prend plus d'une demi-heure de retard &ndash; on ne parle pas à ses voisins. Il ne reste qu'une explication. L'intention est d'habituer les jeunes aux avantages de la première, en espérant qu'ils ne pourront plus s'en passer après 25 ans. Une sorte de corruption de la jeunesse. Socrate a été condamné pour moins que cela.

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)